
VERBALE RIUNIONE CBN (2023-2025) 
Biblioteca Dario Nobili, Area della Ricerca di Bologna del Cnr 

lunedì 5 giugno 2023 
 
Ordine del giorno 

 

1 - Insediamento nuovo CBN e nomina del coordinatore/trice 

2 - Aggiornamento sul progetto HERMES e sul nuovo software 

3 - Conferma gruppi di lavoro del CBN e nuovi gruppi di lavoro 

4 - Utilizzo NILDE-forni per richieste DD 

5 - Aggiornamento sito NILDEWORLD 

6 - Varie ed eventuali 

 

Alla riunione del CBN sono presenti: 
 

Per il CBN 2023-2025 
Simona Basso  

Laura Chierico  

Mariagiovanna Cozzi  

Maria Grazia Fusari  

Carmen Lomba  

Loriana Maimone Ansaldo Patti (da remoto) 

Giulio Marconi  

Cinzia Martone  

Gabriella Norio (da remoto) 

Mauro Rossi  

Valeria Scotti  

 

Per il Gestore 

Silvana Mangiaracina  

Debora Mazza  

Per il CBN 2020-2022 

Rosanna Battini 

Claudia Beretta 

Giovanna Colombo 

Concetta Rociola 

Altri presenti (partecipanti ai gruppi di lavoro) 

Katia Alboresi (da remoto) 
Cesare Banducci 

Elena Bernardini (da remoto) 

Gabriela Carrara 

Patrizia de Filippis 

Laura Garbolino (da remoto) 

Rosella Magno (da remoto) 

Andrea Mainardi (da remoto) 

Stefania Marzocchi  

Emanuela Secinaro (da remoto) 

 

 

Assenti: Monica Berzacola, Silvia Marra, Giorgia Migliorelli 



 

Verbalizza: Loriana Maimone Ansaldo Patti 
 

 
La riunione ha inizio alle 10.30 con un veloce giro di presentazioni di tutti i partecipanti (membri uscenti e 

nuovi eletti). Si procede poi con il primo punto all’ordine del giorno e ciascuno esprime le proprie preferenze 

sui possibili candidati a ricoprire il ruolo di coordinatore del CBN. I presenti confermano la decisione del 

precedente CBN di eleggere un coordinatore e un vicecoordinatore e all’unanimità vengono nominate 

rispettivamente Monica Berzacola e Loriana Maimone Ansaldo Patti. 

Vengono poi presi in esame gli attuali Gruppi di Lavoro ed i vari coordinatori illustrano brevemente le 

attività svolte. Prende per primo la parola Giulio Marconi, coordinatore del GdL Formazione, che nomina i 

componenti del gruppo uscente e ricorda i webinar e i corsi in presenza organizzati negli ultimi anni. 

Interviene poi Concetta Rociola, coordinatrice del GdL Promozione, che descrive il lavoro svolto dal 

gruppo, in particolare la ricognizione delle biblioteche non aderenti a Nilde, soprattutto in città non 

universitarie, e la collaborazione con il GdL Formazione nell’organizzare, ad esempio, una giornata di 

formazione dedicata alle biblioteche pubbliche. 

Si passa poi al GdL Comunicazione, coordinato da Mauro Rossi, che parla dell’attività svolta dal gruppo 

nel diffondere notizie e comunicazioni utili attraverso i social, sottolineando come fino ad ora il GdL sia stato 

composto principalmente da ex membri del CBN. 

Prende la parola, poi, Claudia Beretta, coordinatrice del gruppo ALPE che ricorda la costante attività di 

aggiornamento del database e di assistenza ai colleghi che inseriscono le licenze. A questo si aggiungono i 

corsi svolti in collaborazione con il GdL Formazione. 

Conclude infine Giovanna Colombo, coordinatrice del GdL Internazionalizzazione, che spiega come sia 

difficile fare promozione con le biblioteche estere e ricorda le attività svolte, tra cui le traduzioni dei manuali 

e la diffusione nel network di notizie di interesse internazionale. Silvana Mangiaracina ricorda che alcune 

colleghe del GdL Internazionalizzazione sono entrate a far parte della Sezione DDRS dell’IFLA (Colombo, 

Lomba, Maimone) e in generale spiega come i gruppi di lavoro internazionali si occupano principalmente di 

fare networking e organizzare conferenze che diventano momenti importanti di incontro tra professionisti del 

settore (ad esempio ILDS e WLIC). Colombo, nel ribadire l’importanza delle conferenze internazionali durante 

le quali spesso si viene a conoscenza di nuove risorse e buone pratiche, comunica che il prossimo World 

Library and Information Congress sarà organizzato dall’Ifla a Rotterdam nel mese di agosto 2023 e che la 

ILDS Conference si terrà il prossimo anno a Baku, in Azerbaigian. 

Interviene anche Valeria Scotti per ricordare che la prossima Conferenza EAHIL (European Association 

for Health Information and Libraries) si terrà a metà giugno a Trondheim in Norvegia e vi parteciperà Laura 

Chierico. 

Mangiaracina mette in evidenza il ruolo di Carmen Lomba nel favorire l’ingresso in NILDE di 50 

biblioteche spagnole appartenenti a REBIUN e propone al GdL Internazionalizzazione di pensare a qualche 

iniziativa per formalizzare questa collaborazione. 



Viene chiesto poi ai membri del CBN rieletti e a chi ha già collaborato con i vari GdL di manifestare il 

proprio interesse a continuare a collaborare alle attività di un massimo di due gruppi. Al contempo, si decide 

di dare ai nuovi eletti più tempo per decidere a quale GdL partecipare e si rimanda la costituzione dei gruppi 

al prossimo CBN. 

Interviene Andrea Mainardi chiedendo se è prevista la costituzione di un nuovo gruppo dedicato allo 

sviluppo di NILDE, ma, in previsione del passaggio al nuovo software Talaria, Mangiaracina risponde che 

questa eventualità sembra ancora prematura.  

Mangiaracina comunica che il progetto Hermes si è concluso e descrive quanto è stato realizzato:  

• una pubblicazione, che fornisce un quadro generale su document delivery e resource sharing nel mondo, 

contenente anche il Manifesto sui principi fondamentali; il volume sarà presto pubblicato tra i report IFLA; 

• un training kit, comprendente seminari videoregistrati durante i webinar e i corsi in presenza svolti negli 

scorsi mesi, parte dei quali sono dedicati specificatamente ai professionisti del document delivery, nonché 

video pillole sull’uso di Talaria;  

• il software Talaria, testato prima da remoto nella sua versione alfa e successivamente in presenza in 

occasione della conferenza finale sul progetto Hermes tenutasi all’Aja nel mese di aprile. 

Mangiaracina spiega poi quali saranno i prossimi passi: la prima comunità che utilizzerà Talaria sarà la 

comunità di RSCVD, quindi coloro che hanno già utilizzato RSCVD saranno invitati a registrarsi e ad utilizzare 

il nuovo software. È stato proposto ad IFLA di far propria l’iniziativa (il servizio dovrebbe avere il nome sotto 

il dominio dell’IFLA, es: rscvd.ifla.org); il CNR resterà come partner tecnologico di IFLA, RSCVD avrà uno 

steering committee, un po’ come il CBN, che porterà avanti il progetto in una forma istituzionalizzata. I 

componenti dello steering commitee saranno eletti in parte tra i membri della Sezione DDRS dell’IFLA e in 

parte tra le biblioteche volontarie di RSCVD. 

L’assemblea prosegue trattando il punto sull’aggiornamento di NILDE World. Il portale dovrebbe essere il 

biglietto da visita del network, ma nell’ultimo periodo il suo aggiornamento ha fatto capo a poche persone. 

Maimone chiede che più persone si facciano carico della creazione di contenuti per il sito (news, attività dei 

GdL, manuali, pubblicazioni). Colombo afferma che sarebbe più funzionale l’individuazione di un piccolo 

gruppo di colleghi che si occupi del sito; Rossi interviene spiegando il collegamento tra le news pubblicate su 

NILDE World e i social gestiti dal gruppo comunicazione.  

Subito dopo, Maimone viene invitata a dare notizie in merito alla pubblicazione degli Atti del Convegno di 

Messina: l’unico contributo che manca al momento è quello di Silvia Bottaro, che però non ha risposto ai 

solleciti; pertanto, a breve si provvederà all’invio di tutto il materiale alla Messina University Press per la 

pubblicazione che sarà in open access. 

Vengono poi prese in rassegna le mailing list attualmente usate dal CBN per comunicazioni interne o per 

ricevere le comunicazioni dall’esterno. Mangiaracina comunica che la lista ask-cbn sarà presto aggiornata con 

i nomi di tutti i membri del CBN appena insediatosi. Più spinosa è invece la problematica legata alla lista nilde-

forni, che al momento è moderata a causa del gran numero di richieste di articoli, a volte di facile reperimento, 



e per il gran numero di richieste di disiscrizione dalla lista. Cesare Banducci propone che chi modera la lista 

contatti i richiedenti per verificare che abbiano fatto tutti i passaggi necessari per identificare la risorsa.  

Si decide quindi di preparare un template contenente una check-list che il moderatore della lista potrà 

inviare ai richiedenti, prendendo spunto da risposte o suggerimenti già forniti in passato dal CBN, in cui si 

suggerisca anche la forma più corretta per inviare alla lista le richieste di documenti effettivamente difficili da 

reperire. Si stabilirà un turno tra i membri del CBN perché possano collaborare tutti alla moderazione della 

lista nilde-forni secondo questa modalità. Mangiaracina organizzerà un breve incontro online per illustrare al 

CBN il funzionamento della lista. Comunica, infine, che presto cambierà anche il sistema di condivisione dei 

documenti di lavoro del CBN. visto che il Librarycloud usato finora non funziona correttamente dalla scorsa 

estate. 

La riunione si conclude alle 17.30 


